

PAR COURRIER ÉLECTRONIQUE

Québec, le 28 janvier 2022

AUX PRÉSIDENTES-DIRECTRICES GÉNÉRALES, PRÉSIDENTS-DIRECTEURS
GÉNÉRAUX, DIRECTRICES GÉNÉRALES ET DIRECTEURS GÉNÉRAUX DES
ÉTABLISSEMENTS PUBLICS DE SANTÉ ET DE SERVICES SOCIAUX

Mesdames,
Messieurs,

Monsieur Christian Dubé, ministre de la Santé et des Services sociaux, a confié un mandat exclusif à Héma-Québec pour l'approvisionnement en tissus humains aux établissements du réseau de la santé et des services sociaux. Cette annonce vient consolider un premier mandat octroyé à Héma-Québec, en 2001, à titre de préleveur et de fournisseur de tissus humains.

La décision de confier à Héma-Québec le mandat de fournisseur unique découle d'une recommandation du Comité de biovigilance. Ce dernier a émis un avis, en 2018, demandant qu'Héma-Québec obtienne l'exclusivité de l'approvisionnement en tissus humains au Québec afin d'assurer une meilleure traçabilité des produits et d'effectuer la surveillance des effets indésirables pouvant survenir à la suite d'une greffe.

Héma-Québec fournit déjà près de 50 % des besoins en tissus humains aux centres hospitaliers québécois par ses activités de prélèvement et de transformation. Pour combler l'ensemble de leurs besoins, les centres hospitaliers ont recours à d'autres fournisseurs situés majoritairement aux États-Unis. Avec son nouveau mandat de fournisseur unique de tissus humains, Héma-Québec mettra en place, notamment un système d'achat international optimisé ainsi qu'un registre centralisé de traçabilité des produits.

Les centres hospitaliers du Québec disposeront d'un délai d'un peu plus de deux ans pour procéder aux ajustements nécessaires avec leurs fournisseurs actuels et ils seront accompagnés par une équipe d'Héma-Québec dans ce changement. Un chantier de coordination national sera déployé sous peu afin d'optimiser la gestion des activités dans ce domaine en fonction des plus hautes normes de sécurité et de qualité.

... 2

Une première étape pour Héma-Québec sera de procéder à l'inventaire complet des tissus humains et des instruments médicaux fabriqués à partir de tissus humains qui sont présentement utilisés dans les centres hospitaliers du Québec. Pour ce faire, nous vous demandons de désigner une personne-ressource au sein de votre établissement avec laquelle le personnel d'Héma-Québec travaillera à dresser le portrait de l'utilisation de ces produits.

Nous vous saurions gré de transmettre par courriel, au plus tard le 28 février 2022, les coordonnées de ladite personne-ressource pour votre établissement à l'adresse tissushumains@hema-quebec.qc.ca.

En terminant, vous êtes invités à prendre connaissance de la foire aux questions en pièce jointe. Pour tout renseignement complémentaire, veuillez communiquer avec l'une des personnes ci-dessous :

Madame Andréanne Trottier, M.Sc.
Conseillère en biovigilance
Direction de la biovigilance et de la biologie médicale
Direction générale des affaires universitaires,
médicales, infirmières et pharmaceutiques
Ministère de la Santé et des Services sociaux du Québec
Courriel : andreanne.trottier@msss.gouv.qc.ca

Monsieur Etienne Fissette, B. Sc., MBA
Directeur de l'exploitation des tissus humains
Vice-présidence aux affaires médicales et à l'innovation
Héma-Québec
Téléphone : 418 780-4362, poste 2246
Courriel : etienne.fissette@hema-quebec.qc.ca

Veuillez agréer, Mesdames, Messieurs, l'expression de nos sentiments les meilleurs.

La sous-ministre adjointe,



Lucie Opatrny, M.D., M.Sc., MHCM

p. j. 1

c. c. Mme Dominique Savoie, MSSS
Directrices et directeurs des services professionnels des établissements publics de santé et de services sociaux
Présidentes-directrices générales adjointes et présidents-directeurs généraux adjoints des établissements publics de santé et de services sociaux

N/Réf. : 21-AU-01876